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Protokoll der Bezirksausschusssitzung im 17. Stadtbezirk am 14.03.2006
Ort: Stadtteilkulturzentrum Giesinger Bahnhof, „Gepäckhalle“, Giesinger Bahnhofplatz 1

Beginn: 19.33 Uhr Ende: 21.45 Uhr

Anwesend: BA-Mitglieder: 18

Polizeiinspektion 23: Herr Schwarzer

Mandatsträger: Frau Stadträtin Meier

Presse: Frau Schuhen – Münchner Merkur
Herr Kronewiter – Süddeutsche Zeitung
Herr Hettich – Südost-Kurier

Gäste: Bürgerinnen und Bürger

BA-Geschäftsstelle: Frau Böhm

Entschuldigt: BA-Mitglieder: Herr Lechner, Frau Dullinger-Oßwald, Herr Ehrhard, 
Herr Paul; Herr Bajdala

Sonstige: Frau Pilwousek (Seniorenbeirat)

Sitzungsleitung: Vorsitzender Herr Walter

1. Allgemeines

U-Bahn: Linie 5 Straßenbahn: Linie 19 Bus: Linien Internet:
Haltestelle Ostbahnhof Haltestelle Ampfingstraße 55, 145, 152, 155, 159 http://www.muenchen.de
S-Bahn: alle Linien Bus: Linie 144 Haltestelle Ostbahnhof
Haltestelle Ostbahnhof Haltestelle Ampfingstraße Linie 146 
Linien 2, 3, 4, 8 Linie 54, 100 Haltestelle 
Haltestelle Leuchtenbergring Haltestelle Haidenauplatz Ostbahnhof (Friedenstraße)
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1.1 Eröffnung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen
Herr Walter begrüßt die Anwesenden, nimmt die vorliegenden Entschuldigungen entgegen und 
stellt die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

1.2 Tagesordnung
Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt:
TOP 3.2 Baumschutz ernst nehmen! Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 

06.03.2006
TOP 3.3 Antrag auf ein BA-Rundschreiben an die Obergiesinger Sportvereine, um die 

Belastungen durch die neuen Förderrichtlinien zu erfahren; Antrag der SPD-
Fraktion vom 14.03.2006

TOP 5.1.3.2 Vollzug von § 13 der BA-Satzung; Katalog-Angelegenheit Nr. 8.2 bzw 8.3 
(Werbeanlagen); hier: Stadelheimer Str.; Errichtung einer Werbeanlage vom 
Typ Mega-Light; Zuleitung des Planungsreferates mit der Bitte um 
Stellungnahme binnen eines Monats

TOP 5.1.3.3 Vollzug von § 13 der BA-Satzung; Katalog-Angelegenheit Nr. 7.2; Anhörung 
im Einzelfall auf Anforderung; Stellungnahme binnen eines Monats

TOP 5.1.3.3.1 Anwesen in der Cincinnatistr.; Anhörung vom 28.02.2006
TOP 5.1.3.3.2 Anwesen in der Scharfreiterstr.; Anhörung vom 27.02.2006
TOP 5.3.3.1 Parkraummanagement in München – Festlegung der 1. Priorität; Anhörung 

der Bezirksausschüsse durch das Referat für Stadtplanung und Bauordnung 
mit der Bitte um Stellungnahme bis 07.04.2006

TOP 5.4.6.1 Aktenvermerk von Herrn Heeger zur Fällung von 14 Bäumen auf dem 
Grundstück des „Münchenstift“ längs Severinstraße und Werinherstraße

zu TOP 6.2.2 Sicherung der BA-Entscheidungsrechte in der Messestadt und anderswo; 
Schreiben des BA 15 vom 11.03.2006

Der so erweiterten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.

1.3 Protokoll/e
Das Protokoll der Sitzung vom 14.02.2006 wird ohne Änderungs- oder Ergänzungswünsche 
einstimmig so beschlossen. 

2. Aktuelles

2.1 Bürgeranliegen

2.1.1 Anwesende Bürgerinnen und Bürger
Frau Glombik (siehe auch TOP 2.1.2.3 vom 14.02.2006) überreicht dem Gremium einen „offenen 
Brief“ zum Thema „Buslinie 145“. Sie verzichtet darauf, den Inhalt des Briefes mündlich 
vorzutragen. Dieser Brief wird den Fraktionen und Unterausschüssen zur Information und 
weiteren Bearbeitung zur Verfügung gestellt. Weiter wird der Brief für die Aufnahme in die April-
Tagesordnung des BA 17 vorgesehen.  

Herr Limmer von der Interessengemeinschaft Kiesmüller- / Waldsassenerstr. meldet sich zu Wort 
und bittet darum, über den Inhalt des „offenen Briefs“ in Kenntnis gesetzt zu werden, was ihm 
Herr Walter zusagt.

2.1.2 Bürgerschreiben/-anträge
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2.1.2.1 Streckenführung der Buslinie 145; Bürgerschreiben vom 16.02.2006
Herr Schödelbauer erinnert an sein Bürgerschreiben unter TOP 5.3.1. und bittet nun um nähere 
Informationen. Herr Walter informiert hier, dass in der Zwischenzeit die Zustiegsmöglichkeiten an 
der Balanstraße sowie die Haltestelle im Kurvenbereich Görzer Str. untersucht wurden.
Herr Schödelbauer trägt dazu noch einmal sein Anliegen, die Haltestelle Plassenburgstr. wieder 
im 10-Minuten-Takt bedienen zu lassen, vor.
Hier regt Herr Krieger an, dies beim Gesprächstermin mit der MVG am 22.03.2006 zur Thematik 
„Buslinie 145“ mit einfließen zu lassen. Auch soll die MVG darlegen, warum die Haltestelle Görzer 
Str. aufgelöst wurde. Zur Schulbusproblematik Fasangartenstr. meldet sich Frau Glombik zu 
Wort. Nach längerer Aussprache über die Fahrpläne und etwaige Änderungen erläutert Herr 
Walter nochmals die damalige Beschlusslage des BA, welche im Sinne der gesamtstädtischen 
Betrachtungsweise die Gesamtversorgung im 17. Stadtbezirk in Augenschein hatte. Nach 
Auskunft von Frau Wochenauer will sich das Gremium aber um Fahrplanänderung bei einem 
Schulbus, welcher derzeit noch problematische Fahrzeiten für die betroffenen Bus-Nutzer 
aufweist, einsetzten. Auch informiert Herr Walter über den Gesprächstermin bei der MVG am 
22.03.2006, bei welchem der BA 17 versuchen wird, die Fahrplangestaltung entsprechend zu 
ändern. Die morgendliche Versorgung hält er von seinem Standpunkt aus - aufgrund seiner 
eigenen Erfahrung als ehemaliger Bewohner im Fasangarten - aber für ausreichend. Der BA 17 
wird weiter versuchen, die Gesamtversorgung über die Minnewitstraße zu erreichen. In der 
nächsten Sitzung des Bezirksausschusses wird dann über das Ergebnis dieses Termins berichtet 
werden.

2.1.2.2 Buslinie 145; Bürgerschreiben vom 24.02.2006
- siehe TOP 2.1.2.1 -

2.1.2.3 Baumfällarbeiten an der Sachrangerstraße 6 – 28 wegen Dachgeschossausbau; Bürgerschreiben 
vom 27.02.2006
Hier wurde Herr Walter bereits – nach Rücksprache mit dem Beschwerdeführer – bei der Unteren 
Naturschutzbehörde vorstellig um zu dieser Angelegenheit nähere Informationen einzuholen. Er 
informiert nun, dass die Aussage „für die Sachrangerstraße 6 –28 läge keine 
Fällungsgenehmigung vor“, grundsätzlich richtig war. Allerdings wird dieses Grundstück bei der 
Unteren Naturschutzbehörde als „Chiemgaustr. 32 –34“ geführt, so dass im EDV-Programm unter 
der genannten Anschrift zunächst keine Genehmigung gefunden werden konnte. Diese liegt 
allerdings mit Datum vom 27.01.2006 bei der Unteren Naturschutzbehörde vor, so dass die 
zweifelsohne sehr umfangreichen Fällungen rechtmäßig geschahen. Nach Auskunft der Behörde 
unterlagen vom insgesamt gefällten Baumbestand 30 Bäume der Baumschutzverordnung. Die 
Fällung war aus brandschutzrechtlichen Gründen in Zusammenhang mit dem beabsichtigten 
Dachgeschossausbau erforderlich.

2.2 Behördenvertreter
2.2.1 Vortrag städtischer Referate

-/-

2.2.2 Fragen an Polizei und Bezirksinspektion
-/-

2.3 Bericht des Vorsitzenden
Herr Walter berichtet, dass am 22.03.2006 um 17.00 Uhr bei der MVG das Gespräch zur Buslinie 
145 anberaumt ist. Daran teilnehmen werden auch Vertreter aus dem Bezirksausschuss 16. Der 
BA 17 selbst wird vertreten sein durch Frau Wochenauer, Frau Greinwald und Herrn Walter.
Weiter berichtet Herr Walter von einem Zeitungsartikel zur Eröffnung des neuen Tunnels 
zwischen der Lindauer und Stuttgarter Autobahn. Er bittet die Fraktionen, sich hier Gedanken zu 
machen, in wieweit der immer größer werdende Nordring auf den südlichen Abschnitt des 
Mittleren Rings Auswirkungen (stärkere Verkehrsbelastung, Lärmbelastung, „Mautflucht“ etc.) 
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haben wird. Zur Thematik „Lkw-Verkehr“ im Bereich der Tegernseer Landstraße wird sich Herr 
Walter auch beim KVR entsprechend informieren und zu gegebenem Zeitpunkt erneut berichten.

2.4 Bericht aus dem Stadtrat
Frau Stadträtin Meier berichtet kurz zum Sozialbürgerhaus Deisenhofener Str. 
Die Umsetzung des sozialen Wohnungsbaus über der Stadtteilbibliothek und der Kinderkrippe 
erweist sich als schwierig und aufwendig. Im Zweifelsfall werden zunächst einmal Kinderkrippe 
und Stadtteilbibliothek realisiert.

2.5 Sonstiges
Herr Krieger macht darauf aufmerksam, dass Herr Roeder ab sofort einen Doktortitel trägt.

3. Anträge/Anfragen
3.1 Live-Musik in Aussegnungshallen; Antrag des Bezirksausschuss 12 

Schwabing-Freimann vom 01.02.2006 mit der Bitte um Unterstützung
Nach kurzer Aussprache wird einstimmig beschlossen, sich für die Unterstützung des 
Anliegens auszusprechen. Allerdings soll eine Anpassung der in der Friedhofsgebührensatzung 
festgelegten Benutzungsgebühren nicht erst im Jahr 2008 erfolgen. Der BA 17 wird sich bei 
der Friedhofs-Verwaltung für eine zeitgerechte Umsetzung des Anliegens aussprechen.

3.2 Baumschutz ernst nehmen! Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 06.03.2006
Der Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen wird durch Herrn Heeger zurückgezogen 
(siehe auch TOP 2.1.2.3 und TOP 5.4.6.1)

3.3 Antrag auf ein BA-Rundschreiben an die Obergiesinger Sportvereine, um die Belastungen durch 
die neuen Förderrichtlinien zu erfahren; Antrag der SPD-Fraktion vom 14.03.2006
Der Weiterleitung des Antrags wird nach kurzer Erläuterung durch Herrn Dr. Streidl einstimmig 
so zugestimmt.

4. Budget

4.1 Entscheidung über die Gewährung von Zuschüssen aus dem Budget für die Bezirksausschüsse
4.1.1 AntragstellerIn: Else-Team-Theater, für die Maßnahme: Theaterproduktion "Fräulein Else" im 

Feb./März 06; Antragssumme: 2.170.- €; Beschlussvorlage des Direktoriums vom 31.01.2006
Auf Empfehlung des UA Familie, Soziales, Ausbildung wird der Gewährung des Zuschusses in 
beantragter Höhe einstimmig zugestimmt.

4.1.2 AntragstellerIn: ASZ Obergiesing, für die Maßnahme: 20-Jahr-Feier am 16.03.2006; 
Antragssumme: 1.375.- €; Beschlussvorlage des Direktoriums vom 23.02.2006
Auf Empfehlung des UA Familie, Soziales, Ausbildung wird der Gewährung des Zuschusses in 
beantragter Höhe einstimmig zugestimmt.

4.2 Information des Bezirksausschusses über neu eingegangene Anträge auf Gewährung von 
Zuschüssen aus dem Budget für die Bezirksausschüsse

4.2.1 AntragstellerIn: Asamesischer Zirkus (Schulzirkus Asam-Gymnasium), für die Maßnahme: 
Jonglierwochenende 14. - 16. Juli 2006; Antragssumme: 1.325.- €; Antrag vom 06.02.2006
Herr Walter wird bis zur April-Sitzung in Erfahrung bringen, ob der Workshop 
„Jonglierwochenende“ auch im Asam-Gymnasium stattfinden wird.

- zur Kenntnis genommen -
5. Unterausschüsse

5.1 UA Bau und Planung
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5.1.1 Bericht
Da der UA Bau und Planung wegen Verhinderung einzelner Unterausschuss-Mitglieder nicht 
getagt hat, findet nun am 28.03.2006 um 19.30 Uhr im Giesinger Bahnhof eine Ersatzsitzung 
statt. Die dabei erarbeiteten Stellungnahmen wird der BA-Vorsitzende gemäß § 20 Abs. 1 der BA-
Satzung an die Landeshauptstadt München zurückleiten.

(Anmerkung der Geschäftsstelle: Das Protokoll dieser extra anberaumten UA-Sitzung wurde 
diesem Protokoll als Anlage 1 beigefügt.)

zuletzt in den UA verwiesene Themen: -/-

5.1.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung
-/-

5.1.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen
5.1.3.1 Handlungsprogramm Mittlerer Ring 2001-2005; a) 4. Sachstandsbericht 

b) Ergebnisse der Beratungen des Konsiliums und Ausblick c) Anträge und Empfehlungen, 
Anhörung der Bezirksausschüsse 4 - 14, 16 - 18 und 25 zu einer Beschlussvorlage des Referates 
für Stadtplanung und Bauordnung; Schreiben des Planungsreferates vom 22.02.06 mit der Bitte 
um Stellungnahme zum Entwurf bis 12. April 2006

5.1.3.2 Vollzug von § 13 der BA-Satzung; Katalog-Angelegenheit Nr. 8.2 bzw. 8.3 (Werbeanlagen); hier: 
Stadelheimer Str.; Errichtung einer Werbeanlage vom Typ Mega-Light; Zuleitung des 
Planungsreferates mit der Bitte um Stellungnahme binnen eines Monats

5.1.3.3 Vollzug von § 13 der BA-Satzung; Katalog-Angelegenheit Nr. 7.2; Anhörung im Einzelfall auf 
Anforderung; Stellungnahme binnen eines Monats

5.1.3.3.1 Anwesen in der Cincinnatistr.; Anhörung vom 28.02.2006

5.1.3.3.2 Anwesen in der Scharfreiterstr.; Anhörung vom 27.02.2006

5.1.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben
5.1.4.1 Anwohnergaragen in München; Änderung der Prioritätenliste; Sitzungsvorlagen 

Nr. 02-08/V 07581; Beschluss des Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung vom 
22.02.2006 (VB)

5.1.4.2 Fassadenwettbewerb der Landeshauptstadt München, hier: Erweiterung der ehrenamtlichen 
Gutachterkommission um eine Vertreterin / einen Vertreter der Dachdecker-Innung München - 
Oberbayern; Beschluss des Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung vom 22.02.2006 
(VB)

5.1.4.3 Baufälle im 17. Stadtbezirk

5.1.4.4 Aktualisierung des Flächennutzungsplans und Aufstellung des Landschaftsplans Teilbereich VI - 
Südost; a) Grünwalder Straße (nördlich), Kurzstraße (westlich), b) Tegernseer Landstraße 
(östlich), Naupliastraße (nördlich), c) Rosenheimer Straße (westlich), St.-Martin-Straße (nördlich), 
d) Stadelheimer Straße (südlich), Amerstorffer Straße (östlich); Zuleitung des Referats für 
Stadtplanung und Bauordnung vom 06.02.2006

5.1.4.5 Unveränderte Fortführung von Gaststätten, Unterrichtung durch das Kreisverwaltungsreferat 
5.1.4.5.1 SSW „Tela 92“; Tegernseer Landstraße; Mitteilung vom 23.02.2006

5.1.5 Anträge
-/-

5.1.6 Sonstiges
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-/-

5.2 UA Familie, Soziales, Ausbildung

5.2.1 Bericht
Herr Dr. Neumann berichtet aus dem UA Familie, Soziales, Ausbildung zu folgenden Punkten:
zuletzt in den UA verwiesene Themen: -/-

5.2.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung
-/-

5.2.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen
-/-

5.2.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben
5.2.4.1 Renovierungsarbeiten an der Sportanlage St.-Martin-Str.; Sanierung des Spielplatzes; Antrag-Nr. 

02-08 / B 00036 des BA 17 vom 11.01.2005; Höherstufung des geplanten Neubaus eines 
Betriebsgebäudes u. eines Kunstrasenplatzes bei der Sportanlage St.-Martin-Str.; Antrag-Nr. 
02-08 / B 00319 des BA 17 vom 23.05.05; Antwortschreiben des Schul- und Kultusreferats vom 
27.01.2006 zum Schreiben des BA 17 vom 18.01.2006
Nach kurzer Aussprache, bei welcher Herr Dr. Streidl unter anderem darauf hinweist, dass zu 
dieser Angelegenheit in der darauffolgenden Woche ein Gespräch mit der Stadtkämmerei sowie 
dem Sportamt stattfinden soll, wird einstimmig folgender Antrag beschlossen:

„Der Bezirksausschuss 17 äußert sein Befremden darüber, dass die auch vom Schul- und 
Kultusreferat als unstrittig dringlich und notwendig erachtete Modernisierung der städtischen 
Sportanlage an der St.-Martin-Str. 35 (1906er-Platz) im MIP 2005-2009 nur in Investitionsliste 3 
vorgemerkt ist.
Dies stellt unseres Erachtens einen groben und nicht nachvollziehbaren fachlichen Widerspruch 
in der Sache, wie auch eine eklatante Verletzung der gesundheitlichen, sportlichen und sozialen 
Interessen der Obergiesinger Bevölkerung dar. Der BA 17 fordert daher eindringlich die 
Einstellung der Maßnahme in das MIP 1!“

5.2.4.2 Unterstützung von Projekten zur außerschulischen Nutzung von Schulsportplätzen; Antrag Nr. 02-
08 / B 00866 des BA 17 vom 10.01.2006; Antwortschreiben des Schul- und Kultusreferats vom 
10.02.2006
Nach kurzer Aussprache beschließt das Gremium einstimmig, folgenden Antrag an das Schul- 
und Kultusreferat zu stellen:

„Der Bezirksausschuss 17 begrüßt die vom Schul- und Kultusreferat zugesagte Unterstützung 
von Projekten zur außerschulischen Nutzung von Schulsportplätzen und möchte nun die Öffnung 
der genannten, noch nicht geöffneten Plätze beantragen, da das Gremium nicht der Ansicht 
ist, dass es zu Beschwerden von Anwohnern kommen wird.
Dies wären konkret die Schulen mit Freisportanlagen Perlacher Straße 114, Schlierseestr. 47 
und Weißenseestr. 45.
Weiter bittet das Gremium um Überlassung des Belegungsplanes für die Freisportanlage am 
General-Kalb-Weg, da hier nach Kenntnisstand des Bezirksausschusses die Kapazität bei der 
Nutzung des Rasenplatzes noch nicht ausgelastet ist.“

5.2.4.3 Arbeitsgruppe Wohnungslosigkeit; Ergebnisprotokoll aus der Sitzung der Arbeitsgruppe 
Wohnungslosigkeit am 19.10.2005
- zur Kenntnis genommen -

5.2.5 Anträge
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5.2.5.1 Fortführung von Streetwork und Einrichtung zweier weiterer Stellen zur (Mit)Betreuung Obergie-
sings – insbesondere im Bereich des Giesinger Bahnhofs; Antrag des BA 17 vom 12.07.2005 
(vertagt aus der Sitzung am 13.12.2005)
„Der UA beantragt die Wiedervorlage im Juli.“

- einstimmig so zugestimmt -

5.2.5.2 Schulhof- / Sportplatzöffnung; Öffnung des Sportplatzes der Schule an der Perlacher Straße / 
Sintpertstraße; Antrag des BA 17 vom 14.06.2005   (vertagt aus der Sitzung am 13.12.2005)  
- siehe TOP 5.2.4.2 -

5.2.6 Sonstiges
 „Bericht über die Veranstaltung über den Kinder-Aktions-Koffer. Wegen der kurzfristigen 

Einladung waren nur wenige anwesend. Daher soll die Veranstaltung im Juni wiederholt 
werden.

 Frau Hügenell informiert, dass die Polizei ab April zwei weitere Jugendbeamte bekommt.“

5.3 UA Verkehr

5.3.1 Bericht
Da der UA Verkehr als einzigste Thematik die Buslinie 145 vorliegen hatte, wurde keine 
Unterausschusssitzung abgehalten. Lediglich fand ein Ortstermin statt, zu welchem Frau 
Wochenauer kurz berichtet:

Ortstermin an der Cincinnatischule 
Frau Wochenauer und Herr Kessler haben am 13.03.2006 an einem Ortstermin an der 
Cincinnatischule teilgenommen. Hier soll auf Höhe des Übergangs zum Bundespatentgericht ein 
Schulweghelfer eingesetzt werden. Allerdings lag vor Ort soviel Schnee, dass man sich nicht 
genau einigen konnte, an  welcher Stelle der Einsatz eines Schulweghelfers am zweckmäßigsten 
wäre. Das liegt – nach Ausführungen von Herrn Kessler – unter anderem auch daran, dass die 
Schüler mehrere Übergänge benutzen. Nun wurde – als Kompromiss – ca. die Mitte gewählt. 
Allerdings muss noch auf bessere Witterungsverhältnisse gehofft werden, um hier die Thematik 
endgültig zu einem für die Allgemeinheit einvernehmlichen Abschluss zu bringen. Letztendlich 
müsste dieser Überweg dann auch abgesenkt werden um hier behindertengerechten Ansprüchen 
zu genügen.

zuletzt in den UA verwiesene Themen:
 Neue Endhaltestelle von Bus 145 "Görzer Straße" in der Balanstraße - ein 

Schildbürgerstreich; Bürgerschreiben vom 20.01.2006 
(vertagt aus der Sitzung vom 14.02.2006)

 Haltverbot in der Stadelheimer Str.; Bürgerschreiben vom 14.01.2006 
(vertagt aus der Sitzung vom 14.02.2006) 

Die in den UA verwiesenen Themen wurden aufgrund der derzeitigen Witterungsverhältnisse 
erneut vertagt.

5.3.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 
-/-

5.3.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 
5.3.3.1 Parkraummanagement in München – Festlegung der 1. Priorität; Anhörung der 

Bezirksausschüsse durch das Referat für Stadtplanung und Bauordnung mit der Bitte um 
Stellungnahme bis 07.04.2006
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Da zu diesem TOP die Anlage 7 nicht vorliegt, wird einstimmig beschlossen, den 
Tagesordnungspunkt zur weiteren Bearbeitung an den Unterausschuss Verkehr zu 
verweisen und bis dahin die Anlage 7 nachfordern.

5.3.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 
5.3.4.1 Haltestelle Schwanseestraße; Versetzung Z. 283 StVO; verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 

StVO; Mitteilung des KVR vom 20.01.2006 mit der Bitte um Kenntnisnahme
5.3.4.2 Balanstraße; Z. 283 StVO; verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 StVO; Mitteilung des KVR 

vom 20.01.2006 mit der Bitte um Kenntnisnahme
5.3.4.3 Stadelheimer Str.; Z. 283 StVO; verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 StVO; Mitteilung des 

KVR vom 20.01.2006 mit der Bitte um Kenntnisnahme
5.3.4.4 Perspektive München, Leitprojekt Verkehrsentwicklungsplan 2005; a) Ergebnis der 

Öffentlichkeitsbeteiligung, b) Ergebnisse und Entscheidungsvorschlag, 
c) Anträge; Sitzungsvorlage Nr. 02-08 / V 07218; Hinweis/Ergänzung zum Beschluss des 
Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung vom 22.02.2006

Die TOP 5.3.4.1 bis einschließlich TOP 5.3.4.4 wurden jeweils ohne Wortmeldung oder 
Aussprache so zur Kenntnis genommen.

5.3.5 Anträge
-/-

5.3.6 Sonstiges
Herr Krieger teilt mit, dass in der Icho-Unterführung damit begonnen wurde, die ersten Graffitis 
abzuschleifen.

5.4 UA Umwelt

5.4.1 Bericht
Herr Heeger berichtet aus dem UA Umwelt zu folgenden Punkten:

zuletzt in den UA verwiesene Themen: -/-

5.4.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 
-/-

5.4.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 
-/-

5.4.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben
5.4.4.1 Bürgerantrag auf Pflanzung von Bäumen in der Hohenwaldeckstraße; Antwortschreiben des 

Baureferats - Tiefbau vom 10.02.2006 zum Schreiben des BA 17 vom 30.01.2006
„Herr Heeger informierte, dass der Auftrag zwar vergeben wurde, allerdings ist die beauftragte 
Firma insolvent und somit muss der Auftrag erneut ausgeschrieben und vergeben werden. 
Deshalb wird es mit der Pflanzung noch etwas dauern.“

5.4.4.2 Unterrichtungen der Unteren Naturschutzbehörde zum Vollzug der Baumschutzverordnung
5.4.4.2.1 Anwesen in der Waldsassener Str.; Genehmigung vom 22.02.2006
5.4.4.2.2 Anwesen in der Weißenseestr.; Genehmigung vom 22.02.2006
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„Der UA nimmt mit Bedauern zur Kenntnis, dass für die Bäume trotz negativem Votums des 
Bezirksausschusses eine Genehmigung zur Fällung von der Unteren Naturschutzbehörde erteilt 
wurde.“

5.4.5 Anträge
-/-

5.4.6 Sonstiges
5.4.6.1 Aktenvermerk von Herrn Heeger zur Fällung von 14 Bäumen auf dem Grundstück des 

„Münchenstift“ längs Severinstraße und Werinherstraße
Hier hat Herr Heeger mittlerweile mit Herrn Herrmann vom Baureferat – Gartenbau gesprochen. 
Die Bäume standen auf der Unterrichtungsliste für den Bezirksausschuss, liefen allerdings unter 
der Anschrift „St.-Martin-Straße“. Bereits damals wurde seitens des Unterausschusses 
bemängelt, dass die Liste zu ungenaue Angaben beeinhaltete.

5.4.6.2 Gefahrenbaum in der Falkensteinstraße (siehe auch TOP 5.4.6 vom 14.02.2006)
„Frau Hügenell bemängelte die fehlende Fällungsgenehmigung für einen Gefahrenbaum. Herr 
Tannenberger will sich darum kümmern.“ 
Frau Hügenell wird hier gegebenenfalls auch noch einmal auf die Grundstücksverwaltung 
zugehen.

5.5 UA Kultur, Vereine, Initiativen

5.5.1 Bericht
Herr Krieger berichtet in Vertretung für Frau Dullinger-Oßwald aus dem UA Kultur, Vereine, 
Initiativen zu folgenden Punkten:

zuletzt in den UA verwiesene Themen: -/-

5.5.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 
-/-

5.5.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 
5.5.3.1 Vollzug des Bayr. Straßen- und Wegegesetzes (BayStrWG); Weihnachtsmarkt am Alpenplatz; 

Zuleitung des Baureferats mit der Bitte um Stellungnahme
Dem Weihnachtsmarkt an der platzartigen, befestigten Erweiterung der Edelweißstraße im 
Einmündungsbereich der Tegernseer Landstraße wird ohne weitere Aussprache einstimmig so 
zugestimmt.

5.5.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 
-/-

5.5.5 Anträge
-/-

5.5.6 Sonstiges
5.5.6.1 Kulturforum

„Der Termin musste wegen Abwesenheit von Frau Dullinger-Oßwald auf den 06.04.2006 verlegt 
werden. Es werden Eckpunkte für die Tagesordnung diskutiert: insbesondere der Hinweis auf das 
Budget des BA.“
Herr Walter lädt hier alle interessierten Bürgerinnen und Bürger zu einem Besuch des 
Kulturforums am 06.04.2006 ein.
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6. Sonstige Fälle

6.1 Sonstige Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung
-/-

6.2 Sonstige Anhörungsfälle / Stellungnahmen
6.2.1 Erweiterung und Ausbau der BA Rechte; Schreiben der 2. Bürgermeisterin  Frau Strobl vom 

03.02.2006 zum Antrag des BA 13 vom 13.10.2005 mit der Bitte um Stellungnahme
Die im Schreiben dargelegten Erläuterungen nimmt das Gremium so zur Kenntnis. Eine 
gesonderte Stellungnahme entfällt.

6.2.2 Sicherung der BA-Entscheidungsrechte in der Messestadt und anderswo; Antrag des BA 15 
Trudering-Riem vom 10.04.2003; Zuleitung der 2. Bürgermeisterin Frau Strobl mit der Bitte um 
Stellungnahme

zu 6.2.2 Sicherung der BA-Entscheidungsrechte in der Messestadt und anderswo; Schreiben des BA 15 
vom 11.03.2006
Es wird einstimmig beschlossen, beide Schreiben so zur Kenntnis zu nehmen und zur 
Thematik keine gesonderte Stellungnahme abzugeben. 

6.3 Sonstige Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben
6.3.1 Beteiligung im Netz; Die Stadt verbessert in ihrem Internetauftritt die Angebote zur Beteiligung im 

Netz; Antrag Nr. 02-08 / A 01941 von Herrn Stadtrat Reissl vom 07.09.2004; Hinweis / Ergänzung 
zum Beschluss des Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung und des Verwaltungs- und 
Personalausschusses in gemeinsamer Sitzung am 08.02.2006 (VB)
- zur Kenntnis genommen -

6.3.2 Ehrungsvorschläge; Az. D-HA I/P 115-6/1-02/3; Schreiben des Oberbürgermeisters C. Ude vom 
08.02.2006
- zur Kenntnis genommen -

7. Berichte der Beauftragten

7.1 Ausländer/Innen
- kein Bericht -

7.2 Baumschutz
Herr Tannenberger berichtet zu den nachfolgend aufgelisteten Baumschutzfällen:

7.2.1 Einzelfälle
7.2.1.1 Anwesen in der Bodelschwinghstr.; Anhörung vom 30.01.2006

Der Antrag auf Fällung der Erle (3-stämmig) wurde von den Nachbarn gestellt. Allerdings konnte 
keine erhebliche Beeinträchtigung durch Verschattung festgestellt werden, so dass Herr 
Tannenberger hier Ablehnung empfiehlt.
Das Gremium stimmt dieser Empfehlung einstimmig so zu.

7.2.1.2 Anwesen in der Winlandstr.; Anhörung vom 15.02.2006
Aufgrund der Verschattung des Grundstücks durch die zwei alten Fichten ist dort keinerlei 
Vegetation mehr möglich. Herr Tannenberger empfiehlt hier die Zustimmung zur Fällung 
unter Forderung der Ersatzpflanzung.
Das Gremium stimmt dieser Empfehlung einstimmig so zu.

7.2.1.3 Anwesen in der Lincolnstr.; Anhörung vom 08.02.2006
Da die Hainbuche im Zuge der Baumaßnahmen gefällt werden muss, empfiehlt Herr 
Tannenberger hier Zustimmung unter Forderung der Ersatzpflanzung.
Dieser Empfehlung stimmt das Gremium einstimmig so zu.
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7.2.1.4 Anwesen in der Waldmünchner Str.; Anhörung vom 21.02.06
Nach Aussage von Herrn Tannenberger ist der zur Fällung beantragte Nadelbaum durchaus 
erhaltenswert; eine Fällung sollte daher abgelehnt werden. 
Die Obstbäume – welche nicht der Baumschutzverordnung unterliegen – können seiner Meinung 
nach aber gefällt werden.
Das Gremium stimmt dieser Empfehlung einstimmig so zu.

7.2.2 Baumbestandspläne
7.2.2.1 Anwesen in der Landrichterstr.; Anhörung vom 09.02.2006

Hier wird ein Doppelhaus errichtet, so dass im Zuge der Baumaßnahmen die Fichten gefällt 
werden müssen. Herr Tannenberger empfiehlt deswegen die Zustimmung unter Forderung der 
Ersatzpflanzung.
Dieser Empfehlung stimmt das Gremium einstimmig so zu.

7.2.2.2 Anwesen in der Landrichterstr.; Anhörung vom 09.02.2006
- siehe TOP 7.2.2.1 -

7.2.2.3 Anwesen in der Schwandorfer Str.; Anhörung vom 08.02.2006
Da die Fichte im Zuge der Baumaßnahmen gefällt werden muss, empfiehlt Herr Tannenberger 
hier Zustimmung unter Forderung der Ersatzpflanzung.
Dieser Empfehlung wird seitens des Gremiums einstimmig so zugestimmt.

7.3 Behinderte
- kein Bericht -

7.4 Frauen
Frau Zelinsky berichtet kurz zur Verleihung des „Anita-Auggspurg-Preises“ im alten Rathaus.
Ausgezeichnet wurde die Gruppe „positive Frauen“:
Weiter weist Frau Zelinsky darauf hin, dass am 08.03.2006 der internationale Weltfrauentag 
stattgefunden hat. 

7.5 Kinder
- kein Bericht -

7.6 Senioren/Innen
Frau Hügenell berichtet aus dem Arbeitskreis 17 des Seniorenbeirates. Dieser hat in der vorigen 
Woche getagt und Herr Heumann sowie Herr Kindermann (PI 23) haben bei dieser Gelegenheit 
über das Projekt „MIT“ berichtet, welches sich den Kampf gegen den vermehrt auftretenden 
Trickdiebstahl zum Ziel gesetzt hat.

7.7 Stadtteilpartnerschaft Colerain Township, Ohio, USA
- kein Bericht -

8. Termine, Ankündigungen, Verschiedenes

8.1 Termine der Sitzungen der Unterausschüsse
8.1.1 UA Bau und Planung

Sondersitzung: Dienstag, 28.03.2006, 19.30 Uhr, Stadtteilkulturzentrum Giesinger Bahnhof
reguläre Sitzung: Mittwoch, 05.04.2006, 19.30 Uhr, Stadtteilkulturzentrum Giesinger Bahnhof

8.1.2 UA Familie, Soziales, Ausbildung
Mittwoch, 05.04.2006, 17.30 Uhr, Stadtteilkulturzentrum Giesinger Bahnhof

8.1.3 UA Verkehr
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Donnerstag, 06.04.2006, 17.00 Uhr
(Ein Tagungsort stand bei Protokollerstellung noch nicht fest)

8.1.4 UA Umwelt
Dienstag, 04.04.2006, 18.00 Uhr, Stadtteilkulturzentrum Giesinger Bahnhof

8.1.5 UA Kultur, Vereine, Initiativen
Dienstag, 04.04.2006, 19.30 Uhr, Stadtteilkulturzentrum Giesinger Bahnhof

8.2 Ankündigungen
Herr Walter kündigt an, dass die Bezirksausschusssitzung im Mai diesen Jahres um einen Tag 
verschoben werden muss, da zu dem angesetzten Termin die Jury für den Giesinger 
Kulturpreis tagt. 

Die Sitzung findet also statt am:

Mittwoch, 10.05.2006, 19.30 Uhr im Stadtteilkulturzentrum Giesinger Bahnhof (Gepäckhalle)

8.3 Verschiedenes
-/-

9. Nichtöffentlicher Teil
In das Protokoll des nichtöffentlichen Sitzungsteils können Bezirksausschussmitglieder bei der 
BA-Geschäftsstelle Einsicht nehmen.

Für die Richtigkeit:

München, 04.04.2006

Horst Walter Mandy Böhm
Vorsitzender im BA 17 Direktorium HA II/V 2 – G Ost
Obergiesing (Protokoll)

     Anlage 1
Bezirksausschuss 17 (Obergiesing)
Protokoll der Sitzung des UA Bau und Planung am 28. März 2006, 19:30 – 21:30,
Ort: Giesinger Bahnhof
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Anwesend: Fr. Beyhan
Hr. Ehrhard
Hr. Heeger
Hr. Reinwald
Hr. Dr. Streidl
Hr. Walter
Fr. Wochenauer

1 Begrüßung durch die Vorsitzende und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2 Verabschiedung des letzten Protokolls 
3 Verabschiedung der Tagesordnung
4 Besondere Themen / Infos (Sortierung nach TOPs der Einladung)

5.1.1. Bericht
zuletzt in den UA verwiesene Themen: -/-

5.1.2 Entscheidungsfälle/Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung
-/-

5.1.3 Anhörungsfälle/Stellungnahmen

5.1.3.1 Handlungsprogramm Mittlerer Ring 2001-2005;
Der UA stimmt nachdrücklich dem Vorschlag zu, zeitnah erneute Mittel für vorlaufende 
Planungskosten zur Entspannung der Verkehrssituation am MR zur Verfügung zu stel-
len. Andererseits bedauert er, dass die Tunnelplanungen an der Tegernseer Landstraße 
zurückgestellt wurden.

5.1.3.2 Werbeanlagen: Stadelheimer Str.19
Auch die erneute Vorlage des Antrags auf die Errichtung einer beleuchteten Wechselanlage wird 
vom UA unter Hinweis auf die Entscheidung des BA aus dem Jahre 2005 abgelehnt. Nach wie 
vor liegt hier eine Beeinträchtigung der Verkehrssicherheit vor (Spurwechsel erfordert erhöhte 
Aufmerksamkeit).

5.1.3.3.1 Nachverdichtung im Wohnpark am Fasangarten
Dem UA lagen drei Varianten für eine nachverdichtende Bebauung vor. Nach längerer Diskussion 
der drei Varianten sprach sich der UA für die Realisierung der Variante 1 aus. Diese Varian-
te unterstützt am eindruckvollsten die bestehende städtebauliche Struktur hinsichtlich Anordnung 
und Maß der vorhandenen Gebäude. Darüberhinaus scheint Variante 1 am ehesten geeignet, 
den die Siedlung prägenden Baumbestand zu erhalten. Der UA geht davon aus, dass grundsätz-
lich Maßnahmen vorzusehen sind, welche die Lärmbelästigung durch die A995 reduzieren. Er 
regt an, den bei den Baumaßnahmen entstehenden Aushub für diese Maßnahmen (Erdwall an 
der westlichen Grundstücksgrenze) zu verwenden und durch entsprechende Busch- oder Baum-
bepflanzung zu ergänzen.

5.1.3.3.2 Aufstockung von Wohnhäusern: Scharfreiterstr., Oberaudorfer Str., Schwanseestr.
Der UA begrüßt, dass durch die geplanten Baumaßnahmen viele Großraumwohnungen entste-
hen. Er gibt jedoch zu bedenken, dass dadurch möglicherweise eine große Anzahl der betroffe-
nen Mieter an wirtschaftliche Grenzen stößt. Der UA erwartet daher, dass die Veränderungen 
einvernehmlich und sozialverträglich vonstatten gehen. Hinsichtlich des Umbaus zweier Zwi-
schengebäude in der Scharfreiter Straße stimmt der UA ausdrücklich der künftigen Laden- und 
Wohnnutzung zu.

5.1.4 Unterrichtungsfälle/Bekanntgaben

5.1.4.1 Anwohnergaragen in München
Der UA nimmt zur Kenntnis.
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5.1.4.2 Fassadenwettbewerb der LHM
Der UA nimmt zur Kenntnis

5.1.4.3 Baufälle im 17. Stadtbezirk
Der UA fordert  Einsicht in die Pläne für folgendes Bauvorhaben:
---  Tegernseer Landstr. 11

5.1.4.4 bis 5.1.4.5
Der UA nimmt zur Kenntnis

5.1.5 Anträge
-/-

5.1.6 Sonstiges
Parkraummanagement in München:
Der UA diskutierte das geplante Vorgehen des Planungsreferats, ohne einen Beschluss zu 
fassen.

gez.: Michael Heeger gez.: Ender Beyhan 
Schriftführer Vorsitzende und Vers.-leiterin


